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A C T A N°. 18
 

PI 
ACTA DA REUNIÃo ORDINlmIA DE 27/41977 

No dia vinte e sete de Abril de mil noveoentos e setenta e sete, nesta 

oidade de Aveiro, edif!oio dos Paços do Concelho e Sala das Reuniões da Câmara 

Municipal, reuniu a mesma Cânara sob a presidênoia do Presidente Sr. Dr. Jos~ 

Gir!e Pereira, e oom a presença dos Vereadores Srs. Dr. Jos~ da Gruz Neto, Eng2. 
I 

Carlos Lourenço B6ia, D. Zulmira Eneida de Sousa e Silva Cristo Barreto Cerquei

r a, Orlando Mor e ira de Campos Cruz e Dr. Vítor Manuel Cepeda Mangerão. 

Deolarada aberta a reunião pelo Sr. Presidente, foi aprovada com dispen

sa de leitura a acta da reunião anterior, que vai ser assinada. 

Em s eguida foi deliberado oonsiderar devidamente justifioada a falta dada 

pelo Vereador Sr. Eng2. Franoisoo Soares Pinheiro. 

C emit~rio de Cacia - Foi deliberado, por unanimidade, adquirir a Jos~ 

Maria Nune s da Silva e mulher, pela importânoia de 112 500$00, una parcela de 

ter r eno des t inado à ampliação do cemitério de Caoia, o om a área de 37'7J, m2 a 

dest aoar de um prédio rústioo situado na Torre, do lugar e freguesia de Caoia, 

compr omet endo- se ainda a Câmara a oonstruir um poço em substituiç!o do que se 

enoont ra na paroela a adquirir. 

Mais foi deliberado, por unanimidade, oonferir poderes ao Sr. Presidente 

para outorgar na respeotiva escritura, em representação do Munioípio. 

F eira do L1.yrO - Em seguimento do tratado em reunião de 29 de Março fin

do, foi ·ciado . oonheoimento do interesse manifestado por quase todos os assooia

dos da Associação Portuguesa dos Editores e Livreiros, em organizarem uma Feira 

do Livro, desde que fosse oonoedido um subsídio à Comissão Organizadora, para 

satisfação dos enoargos oom os portes e mais despesas inerentes. 
pro~der 

A Câmara deliberou, por unanimidade à instalação dos abarracamentos ne

oessários e forneoer a energia eléotri~ oonoedendo ainda um subsi

dio atá ao montante de .30 000$00, para liquidação dos encar-gos resultantes da 

realizaçã o da F6J.ra. 

Turismo-A Câmara tomou oonheoimento do teor da oiroular nQ. 59/77/A, da~ 

da de 18 de Abril corrente, do Governo Civil de Aveiro, a oonvooar uma reunião 

no Salão Cultural do Munioípio, pelas 15 hor-as do pr6ximo dia 4- de Maio, para 

uma trooa de impressões destinadas à eventual oriação de um Organismo Coordena

dor do Turismo Distrital. 



Radiodifusão Portuguesa - Foi 1lif& a , '~1roular n2. 43/77/A, daitada de 23 

de Março findo, do Governador Civil de Aveiro, a transcrever a n2. 1158, da Se

oretaria CGral do Minist~rio da Administração Interna, em que ~ solioitada a ~ 

dicação de um representante do conjunto das vereações das Câmaras Municipais 

deste distrito, para fazer parte da Assembleia da Radiodifusão. 

A Câmara deliberou, por unanimidade, designar para aquele efeito o Verea

dor Sr. Dr. Vítor Mangerão. 

Esc ola Preparat6ria de Aires Barbosa - Foi presente a factura n2. 263, da 

i mportânci a de 4 281$80, dos Serviços Munici palizados , respeitante à montagem do 

r amal domici l i ár i o de á gua para o pr~dio da Escola Preparatória de Aires Barbo

sa. 

Em face da s informações prestadas pelo presidente do Conselho Directivo 

da r eferida Escol a e pelos Serviços Municipalizados, foi delibeDado, por unani

midade, suport ar aquele encargo. 

Mobi l i á r i o escolar - Foi presente o ofício n2. 575, datado de 20 de Abril 

oorrent e, da Escola Preparat6ria de Aires Barbosa, a perguntar se a Câmara acei

ta todo o mater i al que se encontra arrecadado em inst8laç~es do Batalhão de In

f ant ari a desta cidade e a solioitar informação da data em que prevê a sua remo

ção. 

A Câmara deliberou, por unanimidade aoeitar o mobiliário oferecido e dar : 

conhecimento da data em que poderá retirá-lo. 

Escolas do Concelho - Foi lido o ofício nQ. 2894, datado de 29 de Março 

f indo, da Direoção das Construções Escolares do Gentro, que ao pedido de autori

zação para se proceder à vedação do recinto do Núcleo Escolar de Esgueira, por 

mei o de rede sobreposta a um pequeno murete, dá parecer desfavorável a essa al

te r açã o ao projeoto. 

o Sr. Presidente prestou esclarecimentos acerca dos motivos que determ1~ 

naram aquele pedido de autorização e solicitou aos Srs. ' er eador es que efectuas

semuma visita ao local, oom vista a uma futura resolução. 

Junta Aut6noma do Porto de Aveiro - Foi presente o ofioio n2. 672, datado 

de 24 de Março findo, da Junta Autónoma do Porto de Aveiro, a solicitar a indi0,ê, .. 

ç ~o dos representantes efectivo e substituto da Câmara naquele organismo, sendo 

deliber ado, por unanimidade, designar para aqueles cargos os Vereadores Snr~. 

Eng2s. Carlos Lourenço Bóia e Francisco Soares Pinheiro, respectivamente. 
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Parque e .jardins - Por proposta do Sr. Presidente e por unanimidade foi 

deliberado adquirir dois barcos para o lago do Parque Infante D. Pedro, ficando 

encarregado o Vereador Sr. Dr. Vítor Mangerão de proceder à escolha do tipo de 

barcos a adqui r ir. 

Agui s i 2ã o de uma viatura para recolha de lixa - Em cOntinuação do trat~ 

do nas r euniões de 23 de Fevereiro e 22 de Março do corrente ano, o Vereador Sr. 

Enge . Carl os Bóia deu a conhecer que pela análise feita às propostas para o f~r 

necimento de uma viatura para recolha do lixo, a que tem mais interesse ~a do 

modelo KS 2. 13, equi pada com chassis "Volvo" F 86 P/38, pela importância de 

2 119 000$00. 

Em f ace dest e parecer foi deliberado, por unanimidade, adjudicar o forne

cimento daque l a vi at ur a à Cometna- Companhia Metaldrgica Nacional, S.A.R.L., fi 

cando autorizado o Sr. Presidente a outorgar no respectivo contrato, em repres~ 

t ação do Muni cí pi o. 

Casas Pré-fabricadas - O Sr. Presidente deu a conhecer que tinha efec~ 

dilig~nc ias no sentido de se adquirir o terreno necessário para implantação de 

150 oasas pré-fabricadas, tendo obtido a anuência do Sr. António Pereira dos 

Santos para a venda do terreno que possui no Caião, ao preço provável de 65$00 

por cada met r o quadrado. 

A Câmara deliberou, por unanimidade, concordar com a aquisição do terreno, 

pel o preço que for aoordado entre aquele proprietário e o Sr. PresidentE',a quem 

f or am conferidos poderes para outorgar na respectiva escritura, em representa

ção do Município. 

Espectáculos - A Câmara tomou conhecimento do teor da Circular datada
 

de 28 de Março findo, da Companhia Profissional de Teatro "Seiva Trupe", tendo
 

del i ber ado , por unanimidade, informar que, de momento, não pode aceitar a real,!
 

zação dos espectáculos propostos.
 

Funcionalismo municipal- Licença por doença - devidamente cnnfirmados 

pel o Delegado de Saúde deste concelho, foram presentes e d~feridos os requeri

ment os em que o guarda de sentinas João da Conceição Sarabanda e os terceiros

- oficiais Maria Alzira de Miranda Linhares e Graciete Migueis Picado solioitam 

licença por doença, em virtude de continuarem doentes e impossibilitaàas de 

exer cer em aquelas funç~es. 

Fei r a de Mar20 - Em face de uma petição de feirantes foi deliberado, 

por unanimidade, adiar a data de encerramento da Feira de Mar-ço para o dia I 
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do pr6ximo mê s de Maio, com excepção do Circo, uma vez que já tinha sida autori

zada a instalação do outro no mesmo local. 

Fundação Calouste Gulbenkian - Foi presente a circular nê , (fJ/77/A, daiâ

da de 19/4/977, do Governo Civil de Aveiro, a solicitar colaboração no sentido 

de Sàr~m ~torlieó1d08, elementos constantes dos boletins de inquárit.lue aoompanh~ 

r am a me s ma. oiroular, com vista ao Levantamento Cultural do Pais. 

A Câmara deliberou, por unanimidade, remeter fotoc6pias da circular e dos 

boletins à Univer s i dade de Aveiro, às J1mtas da Freguesia do conoelho e aos pro

f ess ore s primári os , s olioitando-lhes a sua oooperação. 

Comemor a ç õe s - O Sr. Presidente referindo-se às comemorações do "25 de 

Abril" , levadas a ef eito pela Câmara, pr-opôs que se transmitissem à Associação 

Recr eativa Eixense e a o Rancho Campone s a s do Vouga os melhores agradecimentos 

pela colaboraçã o pr e s tada e se concedesse a cada um daqueles agrupamentos, a t1

tulo de pa gamento pelos servi ços prestados, o subsídio de 5 000$00. 

Esta proposta foi aprovada por unanimidade. 

Subs í di os - Foi presente um ofício da Secção de Fotografia e Cinema de 

Amadores do Centro Cultural e Desportivo dos Trabalhadores da Firma. Paula Dias 

&Filhos, ~., desta cidade, a recordar os anteoedentes relacionados com o pe

dido de subs1dio para a realização do " 22. Safari Fotográfico", com o qual cont,! 

vam, ap6s a reunião realizada nos Serviços de Turismo, e respeitante à despesa r 

com a parte publicitária. 

Discutido este assunto e tendo em consideração que tal iniciativa oon

tribuiu para a propaganda turístioa da região, a Câmara deliberou, por unanir:lid~ 

de, conoeder o subsidio de 39 403$10, respeitante aos encargospublioitários, 

document ados por meio de fotoo6p.ias das facturas s.-.mao aludido of'Lcd.o, 

Saneamento Básico - O Sr. Presidente deu a conhecer que tinha sido oon

vocado pelo Sr. Governador Civil, por via telegráfica, para uma reunião real!&&

da. a:l de AbrU corrente, com a presença daquele magisti'a40 e do Sr. Seoretário 

de Estado dos Recursos Hídricos e em que foi apresentado o projecto de Deoreto

-lei ( ~. Versã.o ) da nova politica de Saneamento Básico. 

Segundo este projeoto, o Pais será dwidido em Regiões de Saneamento Bá

sico, em que parte dos oonoelhos do distrito de Aveiro serão integrados na Região 

de Saneamento Básioo do Porto e os restantes na Região de Saneamento Básico da 

Beira Litoral, sendo criadas empresas públicas de Saneamento Básioo em cada uma 

das Regí.ões , 



elas Regiões. 

o Sr. Presidente manisfestou o seu desagrado pela forma como tinham sido 

convccados para a reunião, com absoluto desconheoimento dos assuntos a tratar e 

t ambém pela maneira como decorreram os trabalhos e que, segundo tudo leva a crer 

condu ziria a uma situação de facto consumado, tendo informado a Câmara de que 

na pr6xima reunião apresentaria o problema pormenorizadamente. 

Sobre e st e assunto pronunoiou-se tamb~m o Vereador Sr. Orlando Cruz, que 

deu a conheoer que este problema já tinha sido tratado anteriormente, tendo " 

tollBdo parte em reuniões em que se fizera acompanhar dos Srns. Eng2. Director 

Del egado e Chefe dos Serviços Administrativos dos Serviços Municipalizados de 

Aveiro. 

Disse o Sr. Vereador que numa reunião realizada no Governo Civil de Ave,! 

ro, 1'oi aprovada uma moção de repddio pela tentativa de desmembração do di.stri

t o de Aveiro e de A"çã o centralizadora no Porto e em Coimbra. 

Turismo - O Vereador Sr. Orlando Cruz apresentou à Câmara um recorte do 

"Giornal e deL Popolo", em que é feita propaganda turística da região, da auto

ria de um dos jornalistas suíços que nos visitaram recentemente. 

Também apresentou uma carta de um grupo de alunos ela Escola mnaústrial e 

Comercial de Aveiro, a solicitar a conoessão de um subsídio para organização 

de um festival de ml1sica "Rock", a realizar no Pavilhão do Beira-Mar, no pr6

ximo dia ?JJ de Abril corrente, sendo deliberado, por unanimidade, não conceder 

qualquer subsídio. 

Foi também presente uma carta da Agência Abreu, datada de 7 de Abril co~ 

rente, a oomunicar a decisão de efectuar um concurso, de 29 de Maio a 2 de Ou

tubro do corrente ano, com a colaboração do Jornal de Notícias, em que seriam 

publioados um cupão e propaganda turística, aquele para ser sorteado pelos lei

toras, cabendo ao premiado uma semana de estadia em pensão completa para 2 pes

soas. 

De acordo com o solicitado na mesma Qarta, foi deliberado, por unanimi

dada, contactar uma unidade hoteleira que queira oooperar, e prestar a colabo

ração necessári a com vista à concretização daquele objecto. 
Exposições - Foi presente um oficio, c4t&do de 5 de Março findo, ela Sec

ção de Fot ogr af i a e Cinema de Amadores do Clu\.~ dos Galitos, em que é feita re

fer~nc ia às exposições e concursos fotográficos promovidos por aqu~la Secção e 

solici t ada a concessão de um subsidio. 

Foi deliberado, por unan âmí.dade , informar que a colaboração da Câmara se 



- 6 

traduziu no pagament o das despesas com o almoço oferecido aos participantes do 

Al avario Fot ográfi co, conforme deliberação tomada em 1 de Fevereiro último. 

Feriado Muni ci pal - Foram lidos os seguintes ofícios do Clube dos Galitos: 

- De 18 de Abr i l corrente, em que aquela colectividade informa que pensa promo

ver uma grande movimentação de todas as associações, clubes, grupos ou outras 

entidades do nosso conce l ho, no enquadramento proporcionado pela comemcração do 

próximo Feriado Municipal de 16 de Maio e em que solicita a presença do Sr. Pr~ 

sident e para uma r eunião de t odas a s colectividades culturais e despor t i va s , bem 

como de out ras entidades , pr omovida na sua s ede, no pa s sado dia 21 do correnteje 

- De 26, também de Abril cor r en t e , em que dá a conhecer que naquela reunião foi 

demons t r ada mui ta r ecepti vidade à inici at iva do Clube e solicita a presença do 

Sr . Presidente , ou de um seu repre se ntante , na r euniã o que pr etende levar a efei 

to amanhã, na qual ser á apr esentado um programa base da ocupação cultural e de~ 

portiva do per íodo de 14 a 22 de Mai o. 

Sobre este a s sunt o Sr. Presi dent e deu a conhecer que não tinha compareci _ 

do na pr i mei r a reunião por desconhecimento da sua realização, mas que não ia à 

segunda , por consider ar que a Câmara não tem que se subor dinar às realizações 

que , como as que são relaoionadas com o feriado municipal, são da competência 

da Câmara , sem que essa sua opinião pessoal cons t i t uí s se motivo de impediment o 

aos r estantes me mbros da CAiara que o desejassem f azer, de comparec erem naquela 

reunião . 

Tendo discutido 

~c~p al e deliberade data, foi deliberado, por 

~dade, cont act ar prestar a sua colaboração. 
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